

Ouverture de la 7e réunion ordinaire du Conseil des ministres de la Santé de la CEEAC à Libreville

"Doter notre région de systèmes de santé à la mesure de nos attentes"



Le Premier ministre Daniel Ona Ondo : "Nous devons renforcer notre système de santé"

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Face aux nombreux défis de l'heure, autorités gouvernementales en charge des questions de santé, experts et participants à cette grande rencontre conviennent de la mise en place d'initiatives concrètes, en vue de tendre vers une couverture universelle et effective des populations de l'espace géographique de la CEEAC.

"BÂTISSONS le mécanisme institutionnel de coordination et de coopération de la santé pour l'Afrique centrale dans le cadre global du processus de l'intégration régionale". C'est sous ce thème que s'est ouverte, hier, à Libreville, la 7e réunion ordinaire du Conseil des ministres de la santé de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC). Jusqu'à ce samedi soir, autorités gouvernementales en charge de cette question, experts et participants examineront, entre autres, la situation et les perspectives des pays de la CEEAC, les priorités programmatiques et incidences financières pour la période 2016-2019, ainsi que les questions institutionnelles liées aux aspects de la santé dans ce vaste espace d'échanges, s'étendant sur près de 6,6 millions de kilomètres carrés, regroupant 10 pays et une population totale d'environ 125 millions d'habitants. Ceci dans l'objectif de soumettre des éléments de priorisation et d'action aux organes de gouvernance de la communauté.

Présidée par le Premier ministre, Daniel Ona Ondo, la cérémonie d'ouverture a vu la présence, hier matin, du vice-Premier ministre en charge de la Santé, Paul Biyoghe Mba, de la directrice régionale de l'Or-

ganisation mondiale de la santé (OMS) pour l'Afrique, Dr Matshidiso Rebecca Moeti, du directeur de l'équipe régionale d'appui de l'Onusida pour l'Afrique de l'ouest et du centre, Dr Djibril Diallo.

« La réunion des experts de la santé qui vient de s'achever à Libreville, indique clairement que cet espace au cœur de l'Afrique, fait face à de nombreux défis de santé publique qui nécessitent une synergie d'actions de tous les pays, de tous les acteurs et de tous les secteurs de la vie socio-économique, religieuse et politique », a déclaré la directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique. La triste expérience de l'épidémie de la fièvre à virus Ebola a démontré que la santé est un facteur réel de développement économique. Tout comme, aujourd'hui, celle avec le virus Zika, déclaré, le 1er février dernier, urgence de santé publique de portée internationale. C'est dire toute la nécessité d'un renforcement de la coordination multisectorielle à tous les niveaux.

« Nous devons renforcer notre système de santé. Une véritable solidarité est d'ailleurs requise. Nous devons doter notre région de systèmes de santé à la mesure des attentes des populations, pourvus de mécanismes de prévention en perpétuelle adaptation aux nouveaux risques et prêts à lutter efficacement lorsqu'elle survient », a estimé, pour sa part, le Premier ministre Daniel Ona Ondo. Notons que ces assises se tiennent dans un contexte épidémiologique dominé par des maladies transmissibles, l'augmentation préoccupante du fardeau de la morbidité et de la mortalité due à celles non-transmissibles, les inégalités et les disparités des systèmes de santé entre les pays membres de la CEEAC, ainsi que d'autres menaces d'épidémies et de phénomènes de santé.



Photo : Bandoma

Les participants aux assises de Libreville.



Photo : Bandoma

La directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique, Dr Matshidiso Moeti.



REPUBLIQUE GABONAISE
Union-Travail-Justice

COMMUNIQUÉ

ACTIVITÉ MÉDICO-CHIRURGICALE D'UROLOGIE

A l'invitation de la **CNAMGS**, en collaboration avec le **Service de Santé Militaire et le Centre Hospitalier Universitaire de Libreville (CHUL)**, le **Dr. Eric Jacob BENIZRI, Expert Urologue**, séjournera à Libreville, du **14 au 20 février 2016**, dans le cadre d'une activité médico-chirurgicale d'urologie avec les experts urologues gabonais.

Cette activité se déroulera à l'hôpital d'Instruction des Armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO) selon le programme suivant :

DATES	LIEU	ACTIVITÉS	HORAIRES
Lundi 15 février 2016	HIAOBO	Consultations et blocs Opératoires	de 8h00 à 19h00
Mardi 16 février 2016			
Mercredi 17 février 2016			
Jeudi 18 février 2016			
Vendredi 19 février 2016			

A cet effet, les patients intéressés par cette prestation doivent préalablement prendre rendez-vous en appelant aux numéros ci-dessous :

- **CNAMGS** (Médecin Régulateur) : 05.65.20.77;
- **CHUL** (Médecin référent) : 05.60.93.91;
- **HIAOBO** (Médecin référent) : 05.30.78.37.

Pour les patients **assurés à la CNAMGS**, ils s'acquitteront de leur **Ticket modérateur** sur tous les actes réalisés à leur profit.

La CNAMGS compte sur le respect de ces dispositions afin de garantir à tous le meilleur service.

Fait à Libreville, le 10 février 2016

Le Directeur Général

Pr. Michel MBOUSSOU



La solidarité a un sens

